

mungen gegen die Ruhe der Republik getödtet worden war, und später auch seine Anhänger deshalb verfolgt wurden, erschien einer seiner nähern Freunde, Marcus Blossius, um sich Gnade zu erbitten. Die Ursache, die er zu seiner Rechtfertigung anführte, war: er sey seinem Freunde Gracchus so ergeben gewesen, daß er geglaubt habe, Alles thun zu müssen, was er verlangte. Wie, sagte der Consul, würdest du auch seinen Wunsch erfüllt haben, um dieser gränzenlosen Freundschaft nachzukommen, deren du dich rühmst, wenn er von dir verlangt hätte, das Capitol in Brand zu stecken? Niemals würde es ihm in den Sinn gekommen seyn, dieß von mir zu fordern, antwortete jener, doch wäre es geschehen, so würde ich ebenfalls gehorcht haben.

Die Vertheidigung des Blossius ist ungerecht und abscheulich, denn in keinem Falle kann die zärtlichste Freundschaft ein Verbrechen rechtfertigen.

70.

Edle Antwort des Publius Rutilius Rufus.

Diesen Mann hatte die Rechtschaffenheit seines Charakters und die Reinheit seiner Sitten zu der Würde eines Consuls erhoben. Einer seiner Freunde bat ihn eines Tages um Erfüllung einer ungerechten Sache, doch Rutilius Rufus schlug sie ihm standhaft ab. Wozu hilfst mir nun deine Freundschaft, sagte ihm sein Freund ganz aufgebracht, wenn du das Wenige nicht thun willst, um was ich dich bitte. Zu was dient mir im Gegentheile